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Protokoll  
Mitgliederversammlung 2021/2022 

 

Datum: 05. Mai 2022 

Ort: Festsaal Gaststätte Reilmann 

Zeitraum: 18:30 Uhr bis 20:30 Uhr 

Vorsitz: Anne Zimmermann  

Protokoll: Günter Wolf 
 

 

Anwesende:  

siehe Anlage 1 
 

Tagesordnung  

1.  Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

2.  Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 05. Mai 2020 

 

3.  Mitgliederehrungen/Gedenken an Verstorbene 
 

4.  Bericht des Vorstandes 
• 1. Vorsitzende 

• 2. Vorsitzender 

• Sportwart 

• Jugendwart 

• Schatzmeisterin; Kassenberichte 2020 und 2021 
 

5.  Bericht der Kassenprüfer 
 

6.  Entlastung des Vorstandes 

 

7.  Genehmigung des Haushaltsplanes 2022 

 

8.  Vorstandswahlen 
• Sportwart/in 

• Jugendwart/in 

• Pressewart/in 

• Schriftführer/in 
 

9.  Wahl der Kassenprüfer 

10.  Vorstellung des neues Clubhauspächters  

11.  Verschiedenes 
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Tagesordnungspunkt 1: 
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die 1. Vorsitzende, Anne Zimmermann, eröffnet die Veranstaltung, begrüßt die Anwesenden  

und stellt die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung fest. Sie weist in ihren Ausfüh-

rungen auf die schwierigen Bedingungen hin, unter denen die Vereinsarbeit in den vergange-

nen zwei Jahren insbesondere wegen der Corona-Pandemie gelitten habe. Umso erfreulicher 

sei, dass die Zahl der Mitglieder in den vergangenen Monaten wieder angestiegen sei. Sie be-

gründet noch einmal, dass die Mitgliederversammlung im Jahre 2021 wegen der Versamm-

lungsverbote habe entfallen müssen.  

 

Tagesordnungspunkt 2:  
Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom  
05. Mai 2020 

Das Protokoll wird ohne Gegenstimmen genehmigt. 

 

Tagesordnungspunkt 3:  
Mitgliederehrungen/Gedenken an Verstorbene 

Frau Zimmermann bedankt sich bei den Jubilaren für ihre langjährige Vereinstreue.  

Für 10-jährige Mitgliedschaft werden geehrt: 

2021 
Rainer Fechtel 
Rosa Maria Mican Galvis 
Michael Kleinekathöfer 

 
 
 
 
 
 

2022 
Simon Grünewälder 
Courtney Horch 
Emilia Turostowski 
Iris Müller 
Andreas Müller 
Marvin Zimmermann  
Lenart Wiemann 
Jonas Leck 
Chibeze Ostermann 

 

Für 25-jährige Mitgliedschaft werden geehrt: 

2021 
Marita Wittenbrink 
Gerda Vormfenne 
Siegfried Winkler 
Norbert Albrecht 
Radmil-Mile Petronijevic 
Joachim Kruschke 
Ulrich Ksinsik 
Jürgen Strototte 

2022 
Norbert Feurich 
Jonas Wittenbrink 
Sascha Menrath 
Jörg Althans 
Reinhard Straube 
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Für 50-jährige Mitgliedschaft werden geehrt: 

2021 
Gert Fischer 
Siegfried Preibisch 

 
Gedenken an Verstorbene 

Frau Zimmermann erinnert an die Vereinsmitglieder, die 2021 und 2022 verstorben sind: 

• Dieter Tritt 

• Jochen Hobusch 

• Helmut Kahmen 

• Werner Strothotte 

• Josef Stickling.  

Ihrer wird mit einer Schweigeminute gedacht.  

 

Tagesordnungspunkt 4:  
Bericht des Vorstandes 

1. Vorsitzende 

Frau Zimmermann erinnert an die Beschränkungen durch die Corona-Pandemie in den ver-
gangenen zwei Jahren. 

Gleichwohl sei erfreulich, dass die notwendigen Veränderungen trotzdem auf den Weg ge-
bracht werden konnten. In diesem Zusammenhang erinnert sie besonders an … 

• … die Erneuerung des Zaunes vor dem Platz Nr. 3; 

• … die Renovierungen in der Halle (LED-Beleuchtung, neue Heizung); 

• … die Umstellung der Hallenbuchungen auf das Buchungssystem Courtbooking (hier 
geht ihr besonderer Dank für die geleisteten Arbeiten bei der Installation an Timo 
Meier, Thomas Kläsener, Jürgen Strototte und Hilke Poier); 

• … die Aufstellung einer Sichtschutzwand hinter der Werkstatt (dank des Engagements 
von Johannes Stickling). 

Dem Verein sind öffentliche Fördermittel in Höhe von 48.000 Euro (verteilt über 2020, 2021, 
2022) zugeflossen. Das aufwändige Antragsverfahren wäre ohne den Einsatz von Dieter Bör-
chers nicht zu bewältigen gewesen. Hierfür dankt Frau Zimmermann Dieter Börchers und 
überreicht ihm die Goldene Ehrennadel des Vereins.  

 

2. Vorsitzender 

Karl-Herrmann Reker dankt insbesondere den beiden Neulingen im Vorstand der vergangenen 
Jahre, Hilke Poier und Anne Zimmermann. 

Er bedauert, dass das 50-jährige Bestehen des Clubs im vergangenen Sommer wegen der Pan-
demie-Beschränkungen nicht angemessen habe gefeiert werden können.  

Diese Einschränkungen haben auch die Kooperation mit dem TuS Friedrichsdorfbelastet. Künf-
tig solle ein Schwerpunkt auf bestimmte gemeinsame Veranstaltungen gesetzt werden. Der 
Vertreter des TuS Friedrichsdorf (Werner Stegemann) äußert die Hoffnung, dass die Zusam-
menarbeit intensiviert werden könne.  
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Karl Herrmann Reker kündigt an, dass er - insbesondere aus gesundheitlichen Gründen – aller 
Voraussicht nach nur noch ein Jahr im Vorstand arbeiten werde.  

Sportwart 

Helmut Strothotte gibt einen Überblick über die sportlichen Aktivitäten in den vergangenen 
beiden Jahren (zu den Details siehe Anlage 3). Er verweist darauf, dass sich in dieser Spielzeit 
16 Mannschaften des TC 71 am Wettbewerb in den verschieden Ligen und Leistungsklassen 
beteiligen (siehe S. 5 der Anlage 3). Dies seien sechs Mannschaften mehr als 2021.  

Highlights der gerade begonnenen Sommersaison sollen – neben den Gütersloh Open 2022, 
die vom 30.05. bis 06.06.2022 auf dem Vereinsgelände stattfinden – unter anderem der tra-
ditionelle Präsidenten-Cup und die Vereinsmeisterschaften sein.  

In diesem Zusammenhang fordert er dazu auf, sich noch für die Gütersloh Open anzumelden. 
Dies gelte auch für die Vereinsmeisterschaften, die im vergangenen Jahr mangels Beteiligung 
ausfallen mussten. In diesem Jahr solle der Versuch gestartet werden, dieses wichtige Ereignis 
neu zu beleben (siehe auch „TOP 11 Verschiedenes“).  

Wichtig für den Liga-Betrieb sei eine Regeländerung (zu den Details siehe S. 5 der Anlage 3). 
Bei einem Spielstand von 1:1 Sätzen wird in allen Ligen und Altersklassen anstelle des 3. Satzes 
ein Match-Tiebreak bis 10 Punkte entsprechend der ITF Tennisregel „Alternative Zählweise“ 
mit 2 Punkten Differenz gespielt. Der Match-Tiebreak wird mit 1:0 Sätzen und 1:0 Spielen ge-
wertet. 

Jugendwart 

Uli Ksinsik erläutert, dass die Mannschaftsspiele in Kooperation mit dem TC Sürenheide durch-
geführt werden. Auch im Juniorenbereich ergaben sich Einschränkungen durch Corona. Dar-
über hinaus ergebe sich in der Jugendarbeit die grundsätzliche Schwierigkeit, dass die Schüle-
rinnen und Schüler wegen der ausgeweiteten Ganztagsangebote an den Schulen immer weni-
ger Zeit für das Tennis-Training hätten, wodurch die Jugendarbeit eingeschränkt würde.  

Schatzmeisterin; Kassenberichte 2020 und 2021 

Hilke Poier gibt einen Überblick über die finanzielle Lage des Clubs (zu den Details siehe Anlage 
4). Problematisch sei insbesondere die Schließung der Halle im Winter 2020/21 gewesen; 
dadurch seien Rückzahlungen fällig geworden, die eine individuelle Gestaltung erforderlich 
gemacht haben.  

Durch die Bereitschaft der Mitglieder, die Gebühren für die nicht in Anspruch genommenen 
Hallenzeiten zu einem großen Teil zu spenden, konnte die Corona-Zeit finanziell noch insge-
samt akzeptabel gestaltet werden.  

Wiewohl das Jahr 2021 mit einem deutlichen Kassendefizit abgeschlossen werden musste  
(- 10.119,16 Euro, siehe S. 2 der Anlage 4), zeigt sich Frau Poier wegen der lediglich temporär 
relevanten Effekte durch Corona, zuversichtlich, dass bereits das Jahr 2022 ohne Defizit be-
wältigt werden könne. Hierfür seien allerdings einige korrektive Maßnahmen in der finanziel-
len Struktur notwendig (siehe dazu „TOP 7 Genehmigung des Haushaltsplanes 2022“ bzw. An-
lage 5). 
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Tagesordnungspunkt 5:  
Bericht der Kassenprüfer 

Guido Weßeler und Timo Meier haben die Kasse geprüft. Es seien keine Unregelmäßigkeiten 
festgestellt worden.  
 

Tagesordnungspunkt 6:  
Entlastung des Vorstandes 

Timo Meier beantragt, dem Vorstand die Entlastung zu erteilen. Der Antrag wird einstimmig 
angenommen.  
 

Tagesordnungspunkt 7:  
Genehmigung des Haushaltsplanes 2022 

Frau Poier stellt den Haushaltsplan für das Jahr 2022 vor (siehe Anlage 5). 

Der TC 71 sei, wie in allen anderen Lebensbereichen wahrnehmbar, auch von erheblichen 
Preissteigerungen betroffen. Diese könnten, so Frau Poier, durch eine Erhöhung der Mitglieds-
beiträge aufgefangen werden. Der Vorstand favorisiere gleichwohl einen anderen  Weg.  

Um eine generelle Erhöhung der Mitgliedsbeiträge vermeiden zu können, ergeben sich danach 
folgende Möglichkeiten: 

 

1. Maßnahme: Einführung eines Aufgabenpools 

Die Struktur, der Umfang und die Abrechnung der Arbeitseinsatzstunden wird verändert. Statt 
der beiden Arbeitseinsätze im Frühjahr und im Herbst wird ein Aufgabenpool erstellt, in dem 
Aufgaben, die im Club zu erledigen sind, gesammelt werden (Beispiele für solche Aufgaben 
finden sich auf der S. 2 der Anlage 5). Dieser Aufgabenpool ist grundsätzlich offen; Vorschläge 
für zu erledigende Aufgaben z. B. für die Erhaltung und Verschönerung der Anlage sind aus-
drücklich erwünscht. Auf diese Weise müssten – so die Hoffnung – weniger Dienstleistungen 
„eingekauft“ und zu sich erhöhenden Preisen bezahlt werden.  

Für jedes Vereinsmitglied zwischen 15 und 76 Jahren würden dann 8 Arbeitsstunden vorgese-
hen, die mit 12,50 Euro pro Arbeitsstunde verrechnet würden, so dass bei nicht geleisteten 
Arbeitseinsätzen 100 Euro pro Jahr fällig würden.  

Frau Poier bittet um ein Stimmungsbind zu diesem Vorschlag. Von Seiten der anwesenden 
Vereinsmitglieder gibt es dazu keine Einwände.  
 
2. Maßnahme: Erhöhung der Trainingsgebühren 

Hilke Poier stellt den Antrag, ab dem 01.10.2022 die Trainingsgebühren nur für Erwachsene 
(ab 18 Jahren) von 35 Euro im Monat auf 40 Euro zu erhöhen.  

Der Antrag ist bei 4 Gegenstimmen und 3 Enthaltungen angenommen.  
 
3. Maßnahme: Erhöhung der Hallengebühren 

Hilke Poier stellt den Antrag, für die kommende Wintersaison (beginnend am 01.10.2022) die 
Hallengebühren um maximal 15 % zu erhöhen.  

Der Antrag ist bei 3 Gegenstimmen und 2 Enthaltungen angenommen.  
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Abschließend bittet Frau Poier um die Genehmigung des Haushaltsplans für 2022.  
Er wird ohne Gegenstimmen und Enthaltungen genehmigt. 
 

Tagesordnungspunkt 8:  
Vorstandswahlen 

Wahl des/der Sportwarts/Sportwartin 

Vorschlag: Helmut Stothotte  

Herr Strothotte wird ohne Gegenstimmen bei einer Enthaltung in seinem Amt bestätigt.  

Er kündigt an, dass er nur noch zwei Jahre (und nicht die vollen drei Jahre) für dieses Amt zur 
Verfügung stehen möchte. Daher wird die Wahl eines zweiten Sportwarts für sinnvoll gehal-
ten. 

Vorschlag: Markus König 

Herr König wird ohne Gegenstimmen bei einer Enthaltung gewählt.  
 

Wahl des/der Jugendwarts/Jugendwartin 

Vorschlag: Uli Ksinsik 

Herr Ksinsik wird ohne Gegenstimmen bei einer Enthaltung in seinem Amt bestätigt.  
 

Wahl des/der Pressewarts/in 

Es gibt keine Personalvorschläge für dieses Amt. 
 

Wahl des/der Schriftführers/Schriftführerin 

Es gibt keine Personalvorschläge für dieses Amt. 
 
Wegen der zunehmenden Bedeutung sozialer Medien wird vorgeschlagen, hier Personen zu 
benennen, die sich um den Auftritt des TC 71 bei Instagram, Facebook usw. kümmern.  

Alina Thurmayr (mit Unterstützung durch Anna Hermjohannknecht) ist bereit, die Aufgaben 
einer „Social-Media-Managerin“ zu übernehmen. Von Seiten der Anwesenden gibt es Zustim-
mung. Es werden keine Einwände geäußert.  

 

Tagesordnungspunkt 9:  
Wahl der Kassenprüfer 

Timo Meier soll für ein weiteres Jahr zum Kassenprüfer bestellt werden; Ilse Strothotte über-
nimmt dieses Amt neu. 

Beide werden ohne Gegenstimmen bei jeweils einer Enthaltung gewählt.  
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Tagesordnungspunkt 10: 
Vorstellung des neuen Clubhauspächters 
Anne Zimmermann stellt die neuen Clubhauspächter Gabi und Martin Michalski von Mi-
chalskis Livecoocking vor. Verstärkt wird das Team von Gabriele Oldendorf, die sich den Mit-
gliedern vorstellt. Das Team wird uns künftig mit Speisen und Getränken versorgen.  
 
Das Clubhaus wird in der Sommersaison zwischen 16.00 und 20.00 Uhr geöffnet sein. Sollte 
das Wetter schlecht sein, wird künftig über eine WhatsApp-Gruppe angekündigt, dass das 
Clubhaus vorzeitig geschlossen wird.  
 
Mile Petronijevic regt an, die beiden ersten Parkplätze unmittelbar vor dem Zugang zum Ver-
einsgelände wie bisher auch für die Bewirtung freizuhalten, auch ohne dass eine Beschilde-
rung darauf hinweist.  
 
Anne Zimmermann bedankt sich im Namen der Vereinsmitglieder bei Emilia Turostowski und 
ihrer Mutter Hanna, die sich in den vergangenen elf Jahren um die Bewirtung gekümmert ha-
ben.  
 

Tagesordnungspunkt 11:  
Verschiedenes 

Clubmeisterschaften 
Markus König schlägt vor, die Clubmeisterschaften mit neuem Leben zu füllen. Er beschreibt 
den intendierten Spielmodus. 
 
Seine Anträge dazu: 
1.  
Clubmeisterschaften für Damen, Herren, Senioren, Seniorinnen, Hobby-Herren, Hobby-Da-
men sollen über einen Zeitraum von drei Monaten ausgetragen werden. 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
2. 
Für die Ausrichtung der Clubmeisterschaften solle der Vorstand 2. 500 Euro zur Verfügung 
stellen, um die notwendigen Ausgaben zu bestreiten.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Änderung der Hallensaison 
Lutz Rother stellt den Antrag, die Hallen-Winter-Saison nicht mehr von Angang Oktober bis 
Ende April laufen zu lassen. Die Hallensaison solle künftig vom 15.09. bis zum 15. 04. geführt 
werden.   

Der Vorstand sagt eine Prüfung dieser Anregung zu. Eine Abstimmung erfolgt nicht.  
 
Anschaffung eines Defibrillators 
Hilke Poier beantragt, einen Defibrillator aus Vereinsmitteln anzuschaffen.  

Die Abstimmung dazu erübrigt sich, da Jürgen Leck sich unter großem Beifall der Anwesenden 
spontan bereit erklärt, die Anschaffung zu finanzieren.  
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Anstrich für den Holzsockel in der Halle 
Manfred Kluska schlägt vor, den Holzsockel an den Seitenwänden in der Halle zu streichen, da 
diese durch die dort verteilten Kleberreste einen eher unschönen Anblick bieten.  

Dieser Vorschlag wird in den Aufgabenpool übernommen.  
 
Zaun zwischen den Plätzen 1 und 2 bzw. 6 und 7 
Lutz Rother schlägt die Errichtung von mobilen Zäunen zwischen den Plätzen 1 und 2 bzw. 6 
und 7 zu errichten, um einen ungestörten Spielbetrieb sicherzustellen.  

Der Vorstand sagt eine Prüfung dieser Anregung zu. Eine Abstimmung erfolgt nicht.  
 
Baumstümpfe der gefällten Bäume 
Lutz Rother möchte wissen, wie mit den Baumstümpfen auf dem Freigelände zwischen den 
Plätzen, die nach Fällungen stehengeblieben waren, weiter verfahren werden solle. 

Frau Zimmermann regt an, diese Stümpfe mit Tischplatten zu versehen. Der Vorstand prüft 
die Realisierungsmöglichkeiten.  
 
Boule-Bahn 
Lutz Rother schlägt vor, eine Boule-Bahn zu errichten, um insbesondere den Vereinsmitglie-
dern, die wegen gesundheitlicher Einschränkungen nur noch begrenzt Tennis spielen könnten, 
eine attraktive Beschäftigungsmöglichkeit auf dem Vereinsgelände zu verschaffen.  

Der Vorstand sagt eine Prüfung dieser Anregung zu. Eine Abstimmung erfolgt nicht.  
 
Schriftliche Einladung für die Mitgliederversammlungen 
Der Vorstand kündigt an, künftig die Einladung für die Mitgliederversammlungen nicht mehr 
per Briefpost versenden zu wollen. Die nicht unerheblichen Portokosten legen hier eine Än-
derung nahe. Die aktuell favorisierte Idee sehe vor, die Einladungen künftig per Mail zu ver-
senden.  

Da hierfür allerdings das Einverständnis aller Vereinsmitglieder erforderlich sei, solle dies noch 
einmal geprüft werden. Eine Abstimmung erfolgt nicht.  
 
Abschließend dankt Karl-Herrmann Reker Anne Zimmermann, Hilke Poier für die geleistete 
Arbeit und überreicht den Damen jeweils einen Blumenstrauß. 
 
 
 
gezeichnet   Günter Wolf 

 

Gütersloh, den 12. Mai 2022 
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Anlage 2: 
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Anlage 3: 

 

 

 

 

 

  



 

Seite | 11  
 

Seite 2 der Anlage 3 
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Seite 3 der Anlage 3 
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Seite 4 der Anlage 3 
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Seite 5 der Anlage 3 
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Seite 6 der Anlage 3 
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Anlage 4: 

Kassenbericht 
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Seite 2 der Anlage 4 
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Anlage 5: 

 

Haushaltsplan 2022 
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Seite 2 der Anlage 5 
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Seite 3 der Anlage 5 
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Anlage 6: 

Anwesenheitsliste  

 


